

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Journée mondiale de l'enfance : mots d'enfants contre les changements climatiques

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

**S**ORTIE verte pour toucher du doigt le travail de la terre, ateliers thématiques et ludiques, écoute de témoignages, jeu de questions-réponses, lecture de manifeste... Le Fonds des Nations unies pour l'enfance (Unicef) a organisé avec une centaine d'enfants venus de Lambaréné (Moyen-Ogooué), Port-Gentil (Ogooué-Maritime) et autres centres d'accueil, à

l'auditorium du ministère des Eaux et Forêts, un sommet sur le climat et l'inclusion. Mettant ainsi les jeunes au cœur des questions climatiques. C'était samedi dernier, en prélude à la journée mondiale de l'enfance, célébrée tous les 20 novembre.

Des moments au cours desquels les tout-petits ont montré leur conscience des changements climatiques. Une conscience qui les amène à tirer la sonnette d'alarme avec un manifeste contenant des recommandations pour que ces



Photo : AEE

**A Libreville, la célébration de la journée mondiale de l'enfance a permis aux jeunes de s'impliquer dans la lutte contre les changements climatiques.**

## Ntoum : le projet Angelys désormais lancé



Photo :

**En équipement de protection, le haut représentant personnel du chef de l'État, Gervais Oniane suivant, sur un chantier, les explications des techniciens.**

ENA  
Libreville/Gabon

**E**N présence du haut représentant personnel du chef de l'État, Gervais Oniane, le programme Angelys de la commune de Ntoum a été lancé le dimanche 19 novembre 2023. Il s'agit d'un ensemble d'initiatives immobilières et à caractère social en investissements directs chiffrés à 52 milliards de francs déjà mobilisés.

Au terme de la réalisation de l'ensemble, on y trouvera la Grande maison de l'Artisanat, un centre hospitalier, un centre sanitaire, ceci dans sa phase 1 ; tandis que la phase 2 comprendra une vingtaine de lots répartis entre la base technique de Trans'Urb (avec centre de formation, programme de logements, un siège social), un programme d'investissements pour la Sobraga, un supermarché, une Maison de la femme, des logements pour les FDS (Forces de défense et de sécurité).

Un vaste projet pour lequel le haut représentant personnel du président de la Transition a exprimé toute sa satisfaction et a promis de rendre compte à ce dernier le plus rapidement possible.

" C'est la mise en place du projet Angelys qui va nécessiter l'implication des populations locales et permettre à toutes les parties, opérateurs économiques et acteurs locaux, de travailler main dans la main ", s'est réjoui Gervais Oniane.

Occasion aussi pour le maire de la commune de Ntoum, Juste Parfait Biyogo B'Otogo, de se féliciter du démarrage de ce projet qui aura un grand impact dans le développement de la localité, et ce d'autant que ce lancement met un terme au litige foncier qui a miné longtemps sa mise en œuvre. Selon le maître d'ouvrage délégué (le cabinet Afa dirigé par Jean Jos), les travaux devant être lancés dans trois mois seront réalisés par des entreprises gabonaises selon un délai de deux ans.

phénomènes n'impactent pas la qualité de leur éducation. Ainsi suggèrent-ils aux politiques et partenaires au développement des investissements dans des infrastructures éducatives résilientes au changement climatique, assurant un environnement sûr et propice à l'apprentissage. Ils proposent aussi la formation des enseignants pour mieux faire face aux défis liés à

ces désordres, en particulier en ce qui concerne les enfants en situation de handicap. Les jeunes plaident par ailleurs pour une intégration plus approfondie de l'éducation environnementale dans les programmes scolaires, ou encore leur inclusion dans les discussions et décisions relatives à leur éducation et à l'impact des changements climatiques. "Nos voix doivent être

entendues, car c'est notre avenir qui est en jeu", ont-ils alerté. Ce manifeste devait être présenté hier, lundi 20 novembre, aux chefs d'entreprise. Pour Mame Selbee Diouf, représentante pays de l'Unicef, cette journée se voulait participative pour que les enfants fassent entendre leurs voix par rapport à cette actualité sur les changements climatiques.

## Arrimage pension retraite : Charles Mba se veut rassurant

Abel EYEGHE EKORE  
Libreville/Gabon

**L**E ministre des Comptes publics, Charles Mba, était vendredi dernier à la Caisse des pensions et des prestations familiales (CPPF) pour s'imprégner du fonctionnement de cette entité placée sous la tutelle de son département. Il a eu droit à un exposé, présenté par le directeur général, Carl Ngueba Boutoundou. Exposé qui portait sur les missions de la CPPF, les difficultés, les défis et la macrostratégie à venir. Une séance à l'issue de laquelle le ministre des Comptes publics s'est montré satisfait quant à l'évolution des choses. Notamment la question de l'arrimage de la pension retraite et celle de la bancarisation.

Concernant l'arrimage de la pension retraite avec le nouveau système de rémunération, Charles Mba s'est voulu rassurant. " On verra dans le nouveau budget



Photo : AEE

**Le ministre Charles Mba, lors de sa visite à la CPPF.**

qui est en préparation et qui a été présenté au conseil interministériel, avant d'être soumis au Conseil des ministres, que cette année une proposition sera faite pour commencer à la traiter. Mais l'opinion doit prendre la mesure que plus on a pris du temps à différer la mise en œuvre de l'arrimage qui a été décidé et sur lequel on ne reviendra pas, plus la dette de l'État s'accumule. Et quand la dette s'accumule, il devient un peu difficile de régler d'une seule traite la question.

Mais je confirme que l'arrimage va se faire plutôt dans une démarche progressive. " Et sur la bancarisation qui fait tant de vagues, " sur les 104 mille personnes, il en reste un peu plus de 4 000 qui sont concernées par la question de la bancarisation. Bien que les services bancaires ne soient pas à proximité dans certaines localités, nous cherchons des solutions palliatives. Mais tout est fait pour que la bancarisation réussisse ", a fait savoir le membre du gouvernement.